

R 7 政治講座アンケート結果

(回答総数42件、自由記述欄は同内容のものは要約)

1 年齢についてお聞かせください。

	人数
19歳以下	0
20歳台	0
30歳台	0
40歳台	0
50歳台	2
60歳台	7
70歳台	23
80歳台	10
合計	42

2 政治講座の内容は参考になりましたか？

	人数
参考になった	40
参考にならなかった	1
未回答	1
合計	42

○参考になった理由

- ・SNSの社会的影響の現状がよく分かった。今後の規制などの在り方について考えさせられた。
- ・SNSとの付き合い方、様々な内容をお聞きして「未来の子どもたちをどう教育していくのか？」よく考え方判断する心を育てる！いいお話を聞きしました。「SNSが子どもの時間をうばってしまった」SNSアクセス禁止につながってくる。
- ・身近な人が年配者なので、本日のSNSについての説明が良く分かった。
- ・フェイクの危険性が選挙にかかわらず増大している状況を再認識
- ・何を信用して良いのかわからなくなった！！
- ・本人や党の公約を参考にするが選挙後それが実行されているのか判断が難しい、見方や実行度を計る方法を教えてほしい（要はどんな公約だったか忘れている）
- ・①SNSの意味がよく分からなかつたが大筋理解できたと思う②SNSで悪意に走る意が理解できた③小中学生にタブレットを持参させ教育資材にしているがこの教育は小中学生が自主性を育てないことも理解できた。自分で判断して自分で行動する力につけることが大人になって必要だと思う。
- ・SNSの影響力が大きくなっていることの実態がよくわかりました。
- ・SNSが及ぼす政治への影響力のリアルを学ぶ機会となった。知見が広がった。

・資料も分かり易くなっていたので大変良かった。今の世相が良くわかり自分でもしっかりしなければと思う。夫婦別姓の記事（見出し）作成は人を引き付けるよう15文字、いつも目にしていることが自分で作るとなるとどちらかを主に書けばなどなかなか考えられたものでいつ私は見てしまっていたのだと

・SNSの仕様は今や若者は当然多いのは知っていましたがLINE、Youtubeは高齢者も含め見ているのは本日の口座で再認識させていただきました。ありがとうございます。

・SNS情報の判断について具体的な事例でお講演で有り、大変参考になった。

・SNSの危険性が理解出来た

・SNSの違いが少しは理解出来た。AIのこれからが恐ろしい（フェイクなど）

・SNSの問題点が理解できました。

・フェイク情報の考え方

・SNS情報が少ないので少なからず勉強になった（75才）（但し昨年よりSNS調査専門会社の解説情報ありますが）（SNSが若年層に強いのは学生時代等での教育が影響しているのでは？高齢者はパソコン技術などが不足している。）

・SNSの怖さを知りました

・知らないことが多かったと反省、実態が把握できてよかったです。

・フェイクの増幅、迷い、年々多く高まっている。AI生成ではあなたに肯定する回答が仕組まれている。「はい、いいね」の世界を作り引き込まれています。

・自分の知らない分野（SNSなど）の話が聞けて良かったです。

・デジタル化の時代に合った規制、規則を具体的に作ってもらいたい

・非常に分かり易く講演され、勉強になりました。

3 政治講座に参加してよかったです？

	人数
参加してよかったです	41
参加しなければよかったです	0
未回答	1
合計	42

○参考になった理由

・SNSが選挙に与える影響についてよくわかった

・特にあらためて有権者になる前の主権者教育の重要性が理解出来た。

・SNSに関心があった

・しっかりと考え、判断する力を身に着けようと今更ながら考えるきっかけになりました。良かったです。

・大人として、社会人として無職の私が世間の常識を得た気がしました。

・フェイクの危険性が選挙にかかわらず増大している状況を再認識、現状を考えさせられた。

・判断する材料（情報）を常に整理しておく必要性大、特に他人からの言葉を信じやすい性格なので違った見方もあるということを学習したい。

・現状を分析して、A Iに対応するだけでなく自分の能力を育てることが必要だと思うようになったことが勉強になった。子や孫に伝えたい。又新聞紙上で世界でポピュリズムについて述べているが日本でも話題になってました。自由・民主主義からの脱却なのかまだ理解できないが現状を踏まえ理解できるよう頑張っていきたい。

・S N Sについては自分はだいじょうぶと思っていましたが弱いことがよくわかりました

・兵庫県知事の件もしっかり信じてしまった人と会ってお話を聞いたがそのお母様も信じていた。本当に怖いと思ったことがあった。さいたま市に住んでいてこんなことになるのがびっくりであった。平和的な自分を保つのが大変な世の中である。

・A Iによる情報操作が意図的に選挙に使われたら、また軍事的なところでも使われたらとても怖いと思います。リテラシーの未熟な子供たちにある国は禁止されていると動画を見せられました。やはり日本もそうすべきではないでしょうか？

・各回多様なテーマで開催され自分の知識が広がった気がします。

・社会参画力がいろいろな意味で大事（小・中・高の教育の中でどれだけ大切か）

・「すべての選択肢を見る」という心がまえが必要だと思った。

・毎回参考になる為

・情報の扱い方参考になった。

・S N S対応につき國の方針にて國民に浸透させているか疑問に思う。私が高齢者なので参考になった。

・歴史的な流れを聞くことができて良かったです。

・知らないことが多かったと反省、実態が把握できてよかったです。

・自分の意見を持たない、創造性（力）がなくなっています。考える、思う、創生する、力が養われなくなるのは困ります。市民が地域を自治する気持ちを醸成したいですね。

・とても良かったです

・特に選挙に活用されデジタル選挙になった場合、一般國民の一人一人がどう判断して投票するかへの影響がする。それを具体的に回避できる制度を検討し、その方向性を示してもらいたかった。

3 政治講座の開催日はどちらがよいと思いますか？

	人数
平日開催	30
休日開催	7
未回答・その他	5
合計	42

※オンライン（アーカイブでも）お願いしたいとの意見あり

5 政治講座に関して、ご意見等ございましたら、ご記入ください。

・S N Sと選挙の関係についてよくわかった。高校の先生だったからなのか話もとても分かり易かったです。最後にお話の合ったポピュリズムについての話はとても参考になりました。情報が多様になるにつれて自分で裏付けを取る必要があると思いました。

・声が聞き取りにくい（音量を大きくしてほしい）

- ・現代の選挙の仕方が分ったが、ＳＮＳで間違ったアピール（フェイク）と本当のこととの見分けが付かず振り回されて間違った結果が出てしまう事がある事もあるか
- ・もっと若い人たちにも講座を開いてほしいです。
- ・勉強になりました、ありがとうございました。
- ・また、ありましたら参加したい。とても興味がわきました。ありがとうございました。
- ・明推協の多くは70歳以上のため、今回のテーマは良かった。
- ・テレビ・ラジオでニュースは聞いてますが又新しい考え方を聞けて良かった。
- ・次回も参加したい。
- ・もっと多くの方が参加出来たらよいと思います。
- ・学校教育から規則を取り入れて使用が出来る内容、出来ない内容の判断ができるようにする。既に教育に取り入れているがそのスピードをアップすべきである（日本国内におけるＳＮＳなどへの対処）
- ・大変ありがとうございました。
- ・様々なテーマで今後も継続を
- ・参加出来て感謝しています。
- ・ライブ配信をお願いします。
- ・情報にだまされないようにしたいがやはり地域に必要な方を選ぶしかないと思う。
- ・内容によって開催の日程を考える必要あり、今のメンバー対象なら平日でOK
- ・ＳＮＳの理解をより一層深め、使用していかなければいけないと思った。